



Avanza repatriación de los restos del Premio Nobel Miguel Ángel Asturias desde Francia a Guatemala

Description

(Ciudad de Guatemala) El proceso de repatriación de los restos del Premio Nobel de Literatura 1967 Miguel Ángel Asturias desde Francia a Guatemala avanza hoy, sin definirse una fecha del arribo a este país.

La familia comenzó con los trámites en la Ciudad de la Luz, en el cementerio particular parisino Père Lachaise, donde fue enterrado el reconocido escritor, explicó el viceministro de Cultura y Deportes, Rodrigo Carrillo, en conferencia de prensa.

A partir de esto, el camposanto dio todas las facilidades para poder hacer el cambio y ahora se pidieron los permisos para cremar los restos del Gran Moyas, subrayó el vicetitular.

Solo tenemos que tener una fecha tentativa para la repatriación porque en Francia no pueden estar más de seis meses en ese lugar, acotó el funcionario.

Entonces debemos hacer el recálculo de la construcción del monumento mortuorio y la llegada de los restos a esta capital, remarcó Carrillo.

De momento se quedó con la alcaldesa de París que le va a hacer un homenaje de despedida cuando ya el célebre autor venga para acá, enfatizó.

En el actual sitio de Père Lachaise se va a dejar una placa conmemorativa de agradecimiento por parte de la familia Asturias para recordar la permanencia del también abogado y diplomático por 50 años, añadió la autoridad.

El viceministro recordó que el 10 de junio pasado el presidente Bernardo Arévalo anunció y declaró el año de Asturias, por lo cual les encomendó la organización de actividades culturales y artísticas.

Entre las acciones impulsadas, destacó la producción y distribución de 48 mil libros de bolsillo con obras del escritor, así como el montaje teatral de El Señor Presidente y conciertos ofrecidos por distintas agrupaciones musicales.

El vicetitular comentó sobre la convocatoria realizada, en la que se recibieron más de 40 propuestas de escultores guatemaltecos para diseñar la tumba de Asturias, autor de Hombres de Maíz, Mulata de tal y Tres de cuatro soles.

Un jurado conformado por expertos en urbanismo, escultura, pertinencia literaria y por un representante simbólico de la familia evaluará el diseño, aseveró Carrillo.

Describió que, en un plazo de 10 días, se darán a conocer los resultados del concurso, cuyo proyecto ganador instalarán específicamente en la Plaza Maya, al final de las escaleras que conducen al Centro Cívico.

Miguel Ángel Asturias Amado, hijo menor del Premio Nobel, confirmó públicamente el 9 de junio de 2024 la decisión de devolver los restos a Guatemala, tal como él expresó en vida.

Esto tiene un gran fondo afectivo pero que también conlleva una decisión política que estoy seguro que mi padre y mi hermano estarían de acuerdo, señaló.

Asturias prestigió el llamado realismo mágico junto a Gabriel García Márquez, Alejo Carpentier y Octavio Paz, con obras que expusieron las raíces más lastimadas de América Latina.

El Maipo/PL

Date Created

Marzo 2025